

Mercredi 26 novembre 2025

» VU SUR LE NET

Politique ↗



SOMMET UE-UA /SÉCURITÉ, PAIX, STABILITÉ ET DÉVELOPPEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE LIVRE SON SECRET

Luanda vit, depuis hier, au rythme des relations entre l'Europe et l'Afrique. La Côte d'Ivoire, représentée par Robert Beugré Mambé, a brillamment pris part à la session thématique sur la paix, la sécurité et la gouvernance, portant fortement sa voix au 7e Sommet Union européenne-Union africaine, en Angola, sous le thème : « Promouvoir la paix et la prospérité grâce à un multilatéralisme effectif ». Il est revenu au Premier Ministre, émissaire du Président de la République, Alassane Ouattara, de partager avec le monde les acquis de la Côte d'Ivoire, au cours du premier panel sur la paix, la sécurité et la gouvernance. « La Côte d'Ivoire a accru ses investissements en matière de sécurité, afin de préserver l'intégrité de son territoire en renforçant la surveillance des frontières et la présence dissuasive des forces de défense et de sécurité. Elle a également renforcé ses capacités de renseignement, grâce au déploiement de moyens technologiques modernes », a-t-il affirmé.



SÉCURISATION DES ÉLECTIONS LÉGISLATIVES 2025 : L'ARMÉE IVOIRIENNE LANCE UN EXERCICE DE SIMULATION DANS L'EST DU PAYS

Dans le cadre des élections législatives prévues pour le 27 décembre 2025, les Forces Armées de Côte d'Ivoire procéderont à un exercice de simulation de la sécurisation du processus électoral. Cette opération se déroulera, du dimanche 23 au vendredi 28 novembre 2025, dans les villes de Bonoua et de Grand-Bassam. L'objectif principal de cet exercice est de renforcer la cohérence et la coordination entre les différentes forces engagées sur le terrain. Le déploiement des troupes et des véhicules blindés, de jour comme de nuit, est au programme, ce qui pourrait entraîner des nuisances sonores dans ces zones. L'État-Major Général des Armées a tenu à informer les populations locales sur cet exercice et a exprimé ses excuses pour les désagréments potentiels tout en assurant que des mesures ont été prises pour permettre aux citoyens de continuer leurs activités normalement.

Economie ↗

MODERNISATION DU CNRA DE BOUAKÉ : LE PDC2V APPORTE UN NOUVEAU SOUFFLE POUR LA RECHERCHE AGRICOLE IVOIRIENNE

Le Projet de Développement des Chaînes de Valeurs Vivrières (PDC2V), soutenu par l'État de Côte d'Ivoire et financé par la Banque mondiale, poursuit son action visant à renforcer la souveraineté alimentaire nationale. Dans ce cadre, il apporte un soutien majeur au Centre National de Recherche Agronomique (CNRA) de Bouaké pour sa réhabilitation et sa modernisation, afin de renforcer les capacités de production, de transformation et de recherche au service des filières vivrières. Le site de la Station de Recherche sur les Cultures Vivrières (SRCV) du CNRA de Bouaké connaît une transformation remarquable. Un bâtiment R+3 ultramoderne est en cours d'achèvement, et un bâtiment R+1 réhabilité accueillera prochainement la direction régionale du CNRA. Ces travaux, financés par le PDC2V, comprennent également le bitumage de 3 kilomètres de voirie, l'installation d'un système d'éclairage public, d'un système d'irrigation moderne, et la clôture complète du site de plus de 100 hectares. (Source : CICG)



MINISTÈRE DES MINES, DU PÉTROLE ET DE L'ÉNERGIE : LE BUDGET 2026 PORTÉ À 706 MILLIARDS FCFA

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, était face aux députés de la Commission des Affaires Économiques et Financières (CAEF) de l'Assemblée nationale, vendredi 21 novembre 2025, pour présenter les orientations budgétaires de son département. Arrêté à 706 milliards de FCFA, le budget 2026 marque une progression significative de 30% par rapport à celui de 2025, qui s'élevait à 543,1 milliards de FCFA. Adoptée à l'unanimité, cette enveloppe traduit la volonté ferme du gouvernement d'accélérer la transformation énergétique et minière du pays, tout en soutenant la croissance économique, l'emploi et la sécurité nationale. Ce budget se répartit entre 375,5 milliards de FCFA pour les Comptes Spéciaux du Trésor et 330,5 milliards pour les dépenses de personnel, de fonctionnement et d'investissement. La répartition par programme illustre l'importance accordée aux trois secteurs stratégiques : 783,3 millions de FCFA pour les Mines et la Géologie, 116 millions pour les Hydrocarbures, 320,9 milliards pour l'Énergie, et 8,7 milliards pour l'Administration générale.



LA 6^e ÉDITION DU "MOIS DU CONSOMMER LOCAL" LANCÉE À ABIDJAN, AVEC UN ACCENT SUR LES CHAÎNES DE VALEUR RÉGIONALES

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a lancé, mardi 25 novembre 2025, la 6^e édition du « Mois du consommateur local » à la Maison de l'Entreprise au Plateau, un rendez-vous annuel destiné à promouvoir les productions nationales et à renforcer l'intégration économique au sein de l'UEMOA. L'édition 2025, exceptionnellement organisée en novembre en raison du calendrier électoral, met l'accent sur le développement de chaînes de valeur régionales compétitives. Président la cérémonie d'ouverture, Dr Souleymane Diarrassouba a rappelé que cette initiative sous-régionale, lancée en 2019, vise à réduire la dépendance aux importations de biens finis, alors que l'espace UEMOA enregistre encore 55 % d'importations de produits transformés contre 44 % d'exportations principalement constituées de matières premières. « Le mois du consommateur local apparaît comme une plateforme dont l'ambition est de faire de nos produits un pilier essentiel de l'intégration économique régionale », a-t-il déclaré.

BRT SUR LE BOULEVARD GERMAIN COFFI GADEAU : DES TRAVAUX ANNONCÉS ENTRE LES CARREFOURS DU CAMP D'AKOUÉDO ET L'ÉCHANGEUR DE FAYA

Dans un communiqué conjoint consulté, ce mardi 25 novembre 2025, par Koaci, le ministre du Transport et son collègue de l'Équipement et de l'Entretien routier informe l'ensemble des usagers de la route que dans le cadre de la construction de la ligne de Bus Rapid Transit (BRT) Yopougon-Bingerville, il est prévu des travaux entre le carrefour du nouveau camp militaire d'Akouédo et l'échangeur du carrefour Faya, selon le phasage suivant : Phase 1: Du samedi 22 novembre 2025 à 22H00 au lundi matin, 24 novembre 2025 à 6H00: pose de barrières de type DBA pour isoler les deux voies centrales ; Phase 2: Du lundi 24 novembre 2025 au jeudi 27 novembre 2025, circulation sur les deux voies extrêmes dans chaque sens de circulation ; Phase 3: A partir du vendredi 28 novembre 2025, basculement de la circulation en direction de Bingerville sur les deux voies centrales. Ces travaux dureront 2 mois et demi.

REGINA FLEUR ASSOUMOU BESSOU PORTÉE À LA PRÉSIDENCE DU GROUPE CONSULTATIF DE DÉVELOPPEMENT DES TÉLÉCOMMUNICATIONS À BAKOU

La Côte d'Ivoire vient de réaliser une avancée majeure sur la scène internationale du numérique. Ce mardi 25 novembre 2025, à l'occasion de la 9^e Conférence mondiale de développement des télécommunications (CMDT) qui se déroule à Bakou, capitale de l'Azerbaïdjan, l'ivoirienne Regina Fleur Assoumou Bessou a été élue Présidente du Groupe Consultatif de Développement des Télécommunications (GCDT). Une élection historique, qui consacre pour la première fois une Africaine à la tête de cet organe stratégique. Juriste experte en poste à l'Autorité de Régulation des Télécommunications/TIC de Côte d'Ivoire (ARTCI), Regina Fleur Assoumou Bessou était la candidate officielle du continent africain. Son élection est intervenue lors de la deuxième réunion des chefs de délégation de la CMDT. Face à elle se trouvait initialement la candidate sud-coréenne Mina Jun, qui a finalement retiré sa candidature, permettant l'adhésion unanime autour de la représentante ivoirienne.

CONSERVATION DU MAÏS À TENGRELA : LES RÉSULTATS D'UN PROJET OFFICIELLEMENT PRÉSENTÉS

La culture du maïs étant exposée aux dégâts de nombreux nuisibles, il est impératif de développer des stratégies de production et de conservation du maïs résilientes aux changements climatiques, capables de réduire l'impact des organismes nuisibles et d'assurer une conservation sur une longue durée. C'est dans ce cadre que le Centre d'excellence africain sur le changement climatique, la biodiversité et l'agriculture durable (Wascal/Ccbad), en partenariat avec l'Université Félix Houphouët-Boigny, a initié un projet portant sur les « Stratégies durables de production et de conservation du maïs face au changement climatique à Tengrela, Côte d'Ivoire », dont les résultats ont été rendus publics le mardi 25 novembre 2025, à Bingerville. « Les résultats présentés aujourd'hui témoignent d'une approche culturelle intégrée capable de répondre concrètement à ces défis », a souligné Dr Charlemagne Nindjin, directeur de la Valorisation et de l'innovation, au ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique.

SECTEUR SEMENCIER : LE PREMIER CATALOGUE DES ESPÈCES ET VARIÉTÉS VÉGÉTALES DE CÔTE D'IVOIRE, VALIDÉ

Réunis à Grand-Bassam, du 17 au 19 novembre 2025, experts, chercheurs, institutions publiques, organisations de producteurs et acteurs du secteur semencier ont validé le premier Catalogue national des espèces et variétés végétales de Côte d'Ivoire, un outil stratégique pour la souveraineté alimentaire du pays. Pour ce premier Catalogue, une sélection de 15 cultures vivrières de base a été retenue, dont le riz, le maïs, le mil, le sorgho, le soja, l'arachide, le niébé, l'igname, le manioc, la banane plantain ou encore la tomate. Selon la directrice des Semences, des Engrais et des Produits assimilés au ministère d'Etat, ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Silué Naminata Ya, « ce Catalogue est un outil essentiel qui permet aux producteurs, aux chercheurs, aux institutions et aux industriels de connaître les caractéristiques complètes des variétés disponibles afin d'orienter leurs choix de production et de contractualisation ». (Source : CICG)

PROJET AGRIDOM : L'OIT SALUE L'ENGAGEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE EN FAVEUR DES TRAVAILLEURS MIGRANTS

La directrice du Bureau Pays de l'Organisation Internationale du Travail (OIT), Ndeye Coumba Diop, a salué, ce mardi 25 novembre 2025, l'engagement du gouvernement ivoirien en faveur des travailleurs migrants, lors de l'ouverture de l'atelier-bilan du projet AGRIDOM. Cette rencontre, qui se tient jusqu'au 27 novembre 2025, réunit les acteurs institutionnels, professionnels et de la société civile pour évaluer les actions menées dans les secteurs de l'agriculture et du travail domestique en Côte d'Ivoire, au Burkina Faso et en Guinée. Ndeye Coumba Diop a rappelé que le projet AGRIDOM a pour objectif d'améliorer l'accès au travail décent et de renforcer la gouvernance de la migration de main-d'œuvre. Selon elle, malgré leur rôle essentiel dans l'économie, les travailleurs migrants demeurent parmi les plus vulnérables. (Source : CICG)

ENCADREMENT PÉDAGOGIQUE : PR MARIATOU KONÉ APPELLE À UNE PRÉSENCE BIENVEILLANTE ET NON STRESSANTE DANS LES ÉCOLES

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeur Mariatou Koné, a accordé une audience exceptionnelle aux inspecteurs et conseillers pédagogiques, au sein des locaux de la Direction des Examens et Concours (DECO). Une rencontre marquée par des échanges francs, empreints de reconnaissance mutuelle et d'un engagement renouvelé pour l'amélioration continue du système éducatif ivoirien. D'entrée, les inspecteurs pédagogiques ont exprimé leur gratitude à la ministre pour cette rencontre jugée historique. « C'est la toute première fois que nous sommes officiellement reçus par le premier responsable de l'école ivoirienne. Au-delà de la rencontre, c'est notre fonction qui est valorisée », a indiqué leur porte-parole, M. Serikpa Modeste. Face à ces remerciements, Mariatou Koné a réaffirmé la place centrale des encadreurs pédagogiques qu'elle a qualifiés de « colonne vertébrale » du système éducatif. « Votre présence dans les écoles doit être vécue comme un accompagnement et non comme un stress », a-t-elle exhorté.

ASSINIE 2025 : LA DIRECTION GÉNÉRALE DES LOISIRS ÉRIGE LES LOISIRS EN PILIERS DE COHÉSION NATIONALE

Dans le cadre de la stratégie nationale « Sublime Côte d'Ivoire », le ministère du Tourisme et des Loisirs poursuit son ambition de faire du pays une destination de choix en Afrique de l'Ouest, fondée sur l'innovation, le bien-être et la valorisation culturelle. Cette vision, portée par le ministre Siandou Fofana, s'appuie notamment sur la Direction Générale des Loisirs (DGL), structure clé chargée de développer, encadrer et moderniser l'offre de loisirs sur l'ensemble du territoire. La Directrice générale, Isabelle Anoh, a réuni ses équipes, du 21 au 23 novembre 2025, à Assinie, pour un important Atelier-bilan assorti d'un team-building stratégique. Le bilan présenté témoigne d'une année intense et riche en initiatives, au service de la cohésion sociale et de la démocratisation des loisirs. Plus d'une trentaine d'activités ont été organisées dans les districts et régions de Côte d'Ivoire, touchant des populations de tous âges.

CRISE DE L'ENLÈVEMENT DES ORDURES MÉNAGÈRES À BOUAKÉ : LE MINISTRE BOUAKÉ FOFANA TENTE DE DÉSAMORCER LA BOMBE

La ville de Bouaké est secouée par une crise de l'enlèvement des ordures ménagères à Bouaké. C'est pour désamorcer la bombe en vue de la reprise des activités de collecte et d'évacuation des déchets, que le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, s'est rendu, lundi 24 novembre 2025, dans la capitale du Gbéké. Le ministre Amadou Koné, par ailleurs, maire de Bouaké, a exprimé sa profonde gratitude et celle des populations de sa commune. « Crise de l'enlèvement des ordures ménagères à Bouaké : J'exprime ma profonde gratitude et celle des populations de notre commune au ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana qui s'est rendu sur place, ce lundi 24 novembre 2025, en vue de prendre les mesures nécessaires pour la reprise des activités de collecte et d'évacuation des déchets », a posté Amadou Koné.

PORT-BOUËT : UNE CAMPAGNE DE SENSIBILISATION POUR PROMOUVOIR LA NON-

VIOLENCE ET LA COHÉSION SOCIALE EN PÉRIODE ÉLECTORALE

Le Centre pilote de Port-Bouët a accueilli ce mardi 25 novembre une importante rencontre de sensibilisation dans le cadre du programme « Promouvoir la paix et la participation politique aux élections (PAIX) », initié par le National Democratic Institute (NDI) avec l'appui du National Endowment for Democracy (NED). L'activité, organisée par le groupe NDI Côte d'Ivoire, s'inscrit dans une tournée menée dans plusieurs communes dont Anyama, Abobo, Koumassi, Port-Bouët et Yopougon, pour encourager la non-violence et renforcer la cohésion sociale à l'approche des élections de 2025. Représentant la ministre de la Cohésion nationale, Tuo Yacouba a félicité le groupe NDI pour cette initiative. Il a rappelé que les périodes électorales sont souvent marquées par des incompréhensions, des tensions et parfois des divisions. Il a lancé un appel à tous : promouvoir la non-violence, cultiver la cohésion sociale et adopter un comportement citoyen lors des scrutins.

DROITS DES ENFANTS / JEAN-FRANÇOIS BASSE : « LA CÔTE D'IVOIRE A FAIT UN PAS DE GÉANT DANS LA PROTECTION DES ENFANTS »

A l'occasion de la célébration de la Journée mondiale de l'enfance, le 20 novembre, le représentant résident de l'Unicef est revenu sur les acquis des droits des enfants en Côte d'Ivoire. « L'Assemblée générale du Système des Nations unies a adopté, le 20 novembre 1989, la Convention pour les droits de l'enfant. En réalité, c'est cet acte qui est célébré chaque année dans le monde en souvenir de sa portée. Cette convention est une compilation de tous les droits dont doivent bénéficier les enfants, qu'ils soient garçons ou filles, qu'ils soient en Afrique, en Europe ou en Asie... La Côte d'Ivoire a signé la Convention en janvier 1990 et l'a ratifiée en août de la même année », a affirmé Jean-François Basse, Représentant de l'UNICEF en Côte d'Ivoire, avant d'ajouter : « La Côte d'Ivoire a fait un pas de géant dans la protection des enfants ».

» AGENCE DE PRESSE

Economie ⓘ



L'EMSP D'ABIDJAN ET DIGIFEMMES SIGNENT UNE CONVENTION DE PARTENARIAT

L'École multinationale supérieure des Postes (EMSP) d'Abidjan et DigiFemmes Côte d'Ivoire ont procédé, mardi 25 novembre 2025, à la signature d'une convention de partenariat, couplée au lancement officiel du programme de formation Junior Achievement (JA) social equity. L'inspecteur technique, Oumar Coulibaly, président la cérémonie au nom du ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, s'est félicité de la tenue de cette double cérémonie. M. Coulibaly a souligné que cette « collaboration illustre parfaitement l'engagement du ministre Ibrahim Khalil Konaté à promouvoir l'inclusion numérique, l'innovation et l'autonomisation des jeunes et des femmes ». Selon lui, ce partenariat permettra de doter les bénéficiaires de compétences numériques essentielles pour accompagner la transformation digitale du pays.

Société ⓘ



ADAPTATION CLIMATIQUE : LE FIRCA ET LE BAFING S'ENGAGENT POUR LA RÉSILIENCE DES POPULATIONS LOCALES

Le Fonds interprofessionnel pour la recherche et le conseil agricoles (FIRCA) et le Conseil régional du Bafing ont signé, mardi 25 novembre 2025, à Abidjan, une convention de partenariat pour la mise en œuvre du projet de "Renforcement de la résilience des communautés locales de la région du Bafing, vulnérables en raison des conflits entre agriculteurs et éleveurs exacerbés par les effets du changement climatique (PARCC-Bafing)", financé à hauteur de 2,5 milliards FCFA par le Fonds d'adaptation. N'Diaye Oumar, directeur exécutif du FIRCA, a rappelé que l'institution est, à ce jour, la seule entité nationale accréditée à la fois auprès du Fonds d'adaptation (depuis 2020) et du Fonds vert pour le climat (depuis 2025). Le FIRCA et le Conseil régional ont réaffirmé leur engagement à conduire une mise en œuvre transparente, participative et durable, afin de réduire durablement les conflits agropastoraux dans le

Bafing. La convention a été conclue en présence du directeur de cabinet du ministère des Ressources animales et halieutiques, Assoumany Gouromenan.



L'AFOR RECRUTE 3 000 JEUNES POUR LA SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE EN CÔTE D'IVOIRE

Au total, 3 000 jeunes ont été recrutés comme opérateurs fonciers de l'Agence foncière rurale (AFOR), dans le cadre de l'insertion professionnelle des jeunes dans les métiers du foncier rural, a annoncé, mardi 25 novembre 2025, son directeur général, Bamba Cheick Daniel. S'exprimant à l'occasion de la deuxième session ordinaire du Conseil économique et social, environnemental et culturel (CESEC), il a présenté sa communication portant sur le thème, "Agence foncière rurale (AFOR) et sécurisation foncière rurale : acquis, défis et perspectives". "L'AFOR a créé de plus de 3 000 emplois directs et indirects en lien avec le foncier, au profit des jeunes des régions concernées par les projets. A l'horizon 2029, plus de 10 000 jeunes seront ainsi insérés dans le tissu professionnel grâce au partenariat conclu entre l'AFOR, l'Agence Emploi Jeunes et les opérateurs fonciers", a-t-il indiqué.

Culture ⓘ



25E ÉDITION CLAP IVOIRE : LES JEUNES CINÉASTES ENCOURAGÉS À DÉFENDRE NOS VALEURS PAR LE CINÉMA

Le directeur de Cabinet du ministère de la Culture et de la Francophonie, Assane Thiam, représentant la ministre Françoise Remarck, a encouragé, lundi 24 novembre 2025, lors de la cérémonie d'ouverture de la 25e édition du festival Clap Ivoire, au cinéma Majestic d'Abidjan-Cocody, les jeunes cinéastes de l'espace de l'Union économique et monétaire ouest africaine (UEMOA) à défendre nos valeurs par le cinéma. « À vous, jeunes créateurs, jeunes réalisateurs, jeunes talents de notre espace commun et dynamique, continuez à raconter nos histoires, à défendre nos valeurs, à bousculer nos certitudes, à célébrer notre vanité. Pour cette 25e édition de Clap Ivoire, je formule le vœu qu'elle soit un hommage d'inspiration, de fraternité, de professionnalisation pour toute la jeunesse cinématographique africaine », a déclaré M. Thiam. Justifiant le choix du thème, « Nouvelle vague africaine : identité culturelle et éducation par le cinéma », il a souligné que le cinéma n'est pas seulement un art.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial
Centre d'appel
du Gouvernement



+225 07 87 36 36 36



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.



CICG

www.gouv.ci 101

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable